



Distrito Cruz del Humilladero

## EL II CICLO 'FILOSÓFICA(Y)MENTE' CONCLUYE CON LAS CONFERENCIAS DE DAVID PASTOR VICO, MARÍA COUSO Y JOSÉ ANTONIO MARINA

La biblioteca Manuel Altolaguirre acoge estos coloquios los días 12, 14 y 15 de diciembre, enmarcados en el programa municipal 'Un otoño de cultura'

09/12/2023.- El II ciclo 'Filosófica(y)mente' del programa municipal 'Un otoño de cultura' concluye la semana que viene con las conferencias de David Pastor Vico, María Couso y José Antonio Marina, en la biblioteca Manuel Altolaguirre, con entrada libre hasta completar aforo. Los coloquios entre los autores y el público asistente están guiados por la coordinadora del ciclo, Cristina Consuegra, como ya sucedió en la sesión inaugural del mismo que corrió a cargo del científico Manuel Martín-Loeches.

El próximo martes 12 de diciembre, a las 12:30 horas, el comunicador David Pastor Vico se reunirá con estudiantes de Bachillerato y Secundaria de centros educativos del distrito para ampliar el conocimiento sobre los distintos asuntos que el autor trata en su ensayo 'Ética para desconfiados' (Ariel, 2023).

Por su parte, la pedagoga María Couso, una de las mayores divulgadoras del país sobre la importancia del juego en la infancia, analizará su ensayo 'Cerebro, infancia y juego' (Destino, 2023), el jueves 14 de diciembre, a las 19:00 horas. Couso conversará con el público sobre cómo el juego, el jugar y los juegos de mesa cambian el cerebro, así como de la importancia de participar y asociar elementos para el desarrollo de la memoria, la vinculación entre cerebro y el bienestar a través del dormir.

La sesión de cierre del II ciclo 'Filosófica(y)mente' correrá a cargo de uno de los filósofos capitales de nuestro tiempo, José Antonio Marina, autor de los ensayos 'Biografía de la humanidad' (Ariel, 2018) y 'Biografía de la Inhumanidad' (Ariel, 2021), obras que servirán de suelo sobre el que construir conversación pública el viernes 15 de diciembre, a las 19:00 horas. Marina pone así el broche de oro a un ciclo referencial en el acercamiento del conocimiento al distrito con un coloquio a partir del cual se quiere ofrecer una radiografía de nuestro tiempo, con el fin de pensarlo, para hacer de nuestras vidas espacios más confortables gracias a la presencia del conocimiento.

### DAVID PASTOR VICO

David Pastor Vico nació en Bélgica, en 1976. Estudió Filosofía en la Universidad de Sevilla y se especializó en Ética de la comunicación. Actualmente es profesor de Asesoría y Tutoría Pedagógica en la Dirección



General del Deporte Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), institución donde también colabora activamente con TV UNAM y la Dirección General de Divulgación de las Humanidades. Además, es asesor en materia de pensamiento crítico de la editorial SM México, colaborador de Imagen Radio y del Grupo MVS, asesor de contenidos del programa 'A mi yo adolescente', en La 2, de Televisión Española, y autor del pódcast 'Yo te explico filosofía' de la plataforma Himalaya Pro. Destaca especialmente su faceta de conferencista internacional, al sumar casi un millar de conferencias y más de 250 000 asistentes en menos de 10 años.

### **MARÍA COUSO**

María Couso (Vigo, 1986) es pedagoga, maestra con máster en Psicopedagogía Clínica y Neuroeducación y una de las mayores divulgadoras del país sobre la importancia de los juegos de mesa para el desarrollo durante la infancia. Se dio a conocer en redes en 2017 con su perfil PlayFunLearning, que cuenta con más de 65.000 seguidores, y desde 2019 ofrece formaciones al profesorado y a las familias de forma abierta por todo el territorio nacional con su proyecto 'Cerebro y juego', promoviendo el uso de juegos de mesa como herramienta de aprendizaje (ABJ) y como metodología facilitadora de procesos cognitivos a través de sus redes sociales. Además, ha prestado apoyo psicopedagógico en la llegada de niños adoptados procedentes de países como Etiopía, China o Rusia y ha trabajado con niños con dificultades de aprendizaje y trastornos del neurodesarrollo.

### **JOSÉ ANTONIO MARINA**

José Antonio Marina (Toledo, 1939) ha dedicado toda su labor de investigador a la elaboración de una teoría de la inteligencia que comienza en la neurología y termina en la ética, entendiendo que la inteligencia no busca el conocimiento, sino la felicidad y la dignidad. Dentro de este proyecto ha escrito sobre la creación, la voluntad, los sentimientos, el lenguaje, la ética, la religión y la política. Ha sido galardonado con el Premio Anagrama de Ensayo, el Premio Giner de los Ríos de Innovación Educativa y el Premio Nacional de Ensayo.

#### Programación de II Ciclo 'Filosófica(Y)Mente'

Martes 12 de diciembre (12:30 h.)

Biblioteca Pública Municipal 'Manuel Altolaguirre'

Conversación con David Pastor Vico sobre 'Ética para desconfiados' (Ariel, 2023)

Jueves 14 de diciembre (19 h.)

Biblioteca Pública Municipal 'Manuel Altolaguirre'

Conversación con María Couso sobre 'Cerebro, Infancia y Juego' (Destino, 2023)

Viernes 15 de diciembre (19 h.)

Biblioteca Pública Municipal 'Manuel Altolaguirre'

Conversación con José Antonio Marina sobre 'Biografía de la humanidad' y 'Biografía de la Inhumanidad'.

